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0

 PPN 12
%

We	lost	everything	:	the	Indonesians	falling	out	of	the	middle	class.	Judul	besar	

yang	 bila	 diterjemahkan	 ke	 dalam	 Bahasa	 Indonesia,	 ‘Kami	 kehilangan	

segalanya’:	 masyarakat	 Indonesia	 tersingkir	 dari	 kelas	 menengah',	

terpampang	di	laman	Al	Jazeera,	media	internasional	asal	Doha,	Qatar.	Dalam	laporan	

tersebut	dituliskan	bila	"penurunan	itu	terjadi	di	antaranya	karena	kelas	menengah	

Indonesia	 berkontribusi	 terhadap	 pendapatan	 pajak	 namun	 terbatas	 dalam	

menerima	bantuan	sosial."	Tampaknya	kalimat	'lost	everything'	bukan	hiperbola	

atau	agar	terkesan	bombastis,	tapi	memang	nyata.	Apalagi,	per	1	Januari	2025	

nanti	Kementerian	Keuangan	akan	mulai	menerapkan	tarif	Pajak	Pertambahan	

Nilai	(PPN)	sebesar	12	persen.	Sebab	jika	PPN	naik,	maka	harga	barang	dan	

jasa	juga	terkerek.	Pada	akhirnya	masyarakat	akan	lebih	berhati-hati	untuk	

mengeluarkan	uangnya,	 alhasil	konsumsi	 rumah	 tangga	menurun.	Dan	 jika	

konsumsi	rumah	tangga	menurun,	maka	tidak	akan	ada	perputaran	ekonomi.	

Padahal	jika	dibandingkan	negara	sewilayah	dengan	kekuatan	ekonomi	serupa,	

pajak	 di	 negeri	 ini	 jauh	 lebih	 tinggi.	 PPN	 di	 Thailand	 hanya	 7	 persen,	

sementara	Vietnam	dan	Laos	10	persen.	Ekonomo	pun	menyebut	kenaikan	

pajak	memang	jaga	kesehatan	APBN,	tapi	beban	kelas	menengah.	

Baca	Hal	11....

KALA JERIT 

KELAS MENENGAH RI 

TERDENGAR HINGGA 

LUAR NEGERI

Goverment (Hal.2) 
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Perdagangan 

Bebas dan Adil

2019

Tren Penduduk 
Kelas Menengah 
(Per Agustus 2024)

57.33

21.45%

2021

53.83

19.82%

2022

49.51

18.06%

2023

48.27

17.44%

2024

47.85

17.13%

Juta Jiwa

Tarif PPN atau 
VAT negara-negara 
Asia Tenggara

Kamboja:	
10 persen

Indonesia:	
11 persen 

(jadi 12 

persen pada 

2025)

Laos:	
10 persen 

Malaysia:	
Sales tax 10 

persen dan 

service 
tax 8 persen 

Filipina: 
12 persen

Singapura:	
7 persen 

Thailand: 
7 persen 

Brunei: 
0 persen 

Vietnam:	
5 persen dan 
10 persen 

(two tier 

system) 

Myanmar:	
5 persen 

(bisa naik 

sampai 100 

persen untuk 

beberapa 

barang/jasa)
 
Timor	

Leste: 
PPN dalam 

negeri 0 

persen, PPN 

barang/jasa 

impor 2,5 

persen.

Tarif PPN 
di Kawasan Lain

Jepang	:	

10 persen

Korea	Selatan	:
10 persen

Australia:	
10 persen. 

China:	
tiga kategori 6 persen, 
9 persen, dan 13 persen. 

India	:	
antara 5 persen sampai 

tertinggi 28 persen. 

RP 2.634 TRILIUN
Pendapatan Negara RI 

Rp 1.718 Triliun
Penerimaan Perpajakan

Rp 378.3 Miliar
PNBP

Rp 0.4 Miliar
Penerimaan Hibah

Sumber	Kemenkeu	RI

BEBAN 

HIDUP
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LIMA-Konferensi Tingkat Tinggi 
Kerja Sama Ekonomi Asia-Pasifik 
(APEC) di Peru yang berlangsung 13-
16 November 2024 menghasilkan 
Deklarasi Machu Picchu. Konferensi 
dihadiri oleh berbagai pemimpin 
dunia, termasuk Presiden RI Prabowo 
Subianto.  

M e r u j u k  u n g g a h a n  a k u n 
I n s t a g r a m 
@presidenrepublikindonesia dilihat 
Minggu (17/11/2024) deklarasi 
menyepakati penguatan kerja sama 
e ko n o m i  m e l a l u i  p e rd a ga n ga n 
internasional yang terbuka dan 
inklusif. Kerja sama didorong untuk 
meningkatkan kesejahteraan negara 
kecil dan berkembang serta menghadapi 
tantangan perubahan iklim dan isu 
global lainnya secara kolektif.

A d a p u n  P r e s i d e n  R e p u b l i k 
I n d o n e s i a  P r a b o w o  S u b i a n t o 
menegaskan komitmen Indonesia 
untuk mendorong perdagangan yang 
terbuka, teratur, namun tetap adil. 
Komitmen itu disampaikan Prabowo 
dalam Leaders Retreat Konferensi 
Tingkat Tinggi (KTT) Kerja Sama 
Ekonomi Asia-Pasifik (APEC) 2024 
yang digelar di Lima, Peru. 

M e n u r u t  P r a b o w o ,  A P E C 
merupakan platform strategis untuk 
mempererat hubungan antarnegara 
di kawasan Asia-Pasifik. “Saya kira 

kesempatan yang baik APEC ya, kita 
meneruskan suatu jaringan, network 
antara  pemimpin-pemimpin di 
Pasifik,” ujar Prabowo.  

Prabowo mengatakan pemimpin 
negara perlu menjaga perdagangan 
yang baik, yang terbuka tapi adil. 
Prabowo juga menyoroti pentingnya 
perdagangan internasional yang 
terorganisasi dengan baik.  

Presiden Prabowo menegaskan 
p o s i s i  I n d o n e s i a  u n t u k  t e r u s 
m e n du ku n g  p e rda ga n ga n  ya n g 
teratur, terbuka, dan adil. "Kita ingin 
perdagangan yang teratur, yang 
bebas, tapi adil," ujar Prabowo.  

Sebagai  salah satu ekonomi 
terbesar di kawasan, Indonesia 
berkomitmen untuk terus berperan 
aktif dalam memastikan kesetaraan 
dalam perdagangan global. Dalam 
KTT APEC kali ini, Presiden Prabowo 
mengadakan sejumlah pertemuan 
bilateral dengan pemimpin negara 
lain, termasuk membahas langkah-
l a n g k a h  u n t u k  m e m p e r k u a t 
hubungan dagang, meningkatkan 
investasi, dan menjajaki kerja sama 
baru yang saling menguntungkan. 

Temui	PM	Selandia	Baru	
hingga	Kanada

Diketahui, residen RI Prabowo 
Subianto bertemu dengan banyak 
pemimpin negara dalam momen KTT 
APEC 2024 di Lima, Peru, pada Jumat 
(16/11/2024) waktu setempat . 
Dalam satu hari itu saja, Prabowo 
b e r t e m u  d a n  m e l a k s a n a k a n 
perbincangan bi lateral  dengan 
Perdana Menteri (PM) Kanada Justin 
Trudeau, Presiden Vietnam Luong 
Cuong, hingga PM Selandia Baru 
Christopher Luxon. 

Ke t i ka  b e r te m u  d e n ga n  P M 
K a n a d a ,  P r a b o w o  m e n d a p a t 
informasi bahwa banyak pengusaha 
asal Kanada yang tertarik untuk 
berkolaborasi dengan RI. Lalu, ketika 
bertemu PM Selandia Baru, Prabowo 
mendapat pujian atas pembebasan 
pilot Susi Air Philip Mark Merthens 
y a n g  s e m p a t  d i s a n d e r a  o l e h 

Kelompok Kriminal Bersenjata (KKB) 
Papua. 

T i d a k  h a n y a  m e n g g e l a r 
pertemuan bilateral, Prabowo juga 
berbaur dengan para pemimpin dari 
negara superpower. 

Sementara, dalam pertemuan 
bilateral tersebut, kedua pemimpin 
m e n e g a s k a n  k o m i t m e n  u n t u k 
meningkatkan hubungan kerja sama 
antara kedua negara,  termasuk 
melalui penguatan perdagangan dan 
kolaborasi  di  sektor  strategis . 
P r e s i d e n  P r a b o w o  m e m u l a i 
pertemuan dengan menyampaikan 
apresiasi atas hubungan yang telah 
terjalin dengan baik antara Indonesia 
dan Kanada. 

"Kanada memiliki hubungan yang 
sangat baik dengan Indonesia selama 
b e b e r a p a  d e k a d e .  K a m i  i n g i n 
memperkuat hubungan ini. Saya pikir 
kita sudah menyelesaikan CEPA," ujar 
Presiden Prabowo, dikutip dari 
siaran pers Sekretariat Presiden, 
Sabtu (16/11/2024). 

Prabowo juga menyoroti bidang-
bidang ker ja  sama yang dapat 
dikembangkan lebih lanjut oleh 
kedua negara, antara lain perikanan, 
manufaktur, dan energi terbarukan. 
"Indonesia sangat ambisius. Kami 
memiliki banyak sumber daya energi 
di luar bahan bakar fosil," ungkap 
Prabowo. 

Di  sela-sela  pernyataannya, 
Prabowo mengenang hubungan baik 
dengan mendiang ayah PM Trudeau, 
Pierre Trudeau, yang juga pernah 
menjabat sebagai PM Kanada. Ia 
berharap hubungan baik tersebut 
a k a n  t e r u s  b e r l a n j u t  d i  m a s a 
mendatang. "Saya sangat mengagumi 
ayah Anda. Semoga hubungan baik ini 
terus berlanjut ," ucap Presiden 
Prabowo. 

Menanggapi hal tersebut, PM 
T r u d e a u  t u r u t  m e m u j i 
k e p e m i m p i n a n  P r a b o w o .  I a 
mengapresiasi kontribusi Indonesia 
d a l a m  m e n g h a d a p i  b e r b a g a i 
tantangan global.  "Selamat atas 
kepemimpinan Anda yang luar biasa 
dalam beberapa bulan terakhir. 

Indonesia telah mengambil banyak 
tantangan besar dengan cara yang 
sangat positif," ujar PM Trudeau. 

Selanjutnya saat bertemu PM 
Selandia Baru,Christopher Luxon 
menghargai upaya Indonesia dalam 
m e m b e b a s k a n  p i l o t  S u s i  A i r 
berkebangsaan Selandia Baru, Philip 
M a r k  M e r t h e n s ,  y a n g  s e m p a t 
disandera oleh Kelompok Kriminal 
Bersenjata (KKB) di Papua. 

"Kami sangat menghargai upaya 
dari Anda, seluruh pemerintahan 
Anda, serta pemerintah sebelumnya, 
atas apa yang telah kita capai, yang 
merupakan hasil yang sangat baik," 
ucap PM Luxon. Dalam kesempatan 
itu, PM Luxon juga mengucapkan 
selamat atas pelantikan Presiden 
Prabowo. 

Ia menyampaikan antusiasmenya 
terhadap peluang kolaborasi lebih 
lanjut di masa depan. "Pemerintah 
kami sangat menantikan hubungan 
yang lebih kuat dan mendalam 
dengan pemerintahan baru Anda. 
Kami sangat antusias dengan arah 
yang akan ditempuh Indonesia di 
bawah kepemimpinan Anda," ujar PM 
Luxon. 

Luxon menilai, Presiden Prabowo 
mampu membawa perekonomian 
I n d o n e s i a  m a k i n  b e r ke m b a n g . 
Menurutnya, Indonesia di tangan 
pemerintahan Presiden Prabowo 
akan semakin cemerlang dari segi 
ekonomi. 

 “Jadi kami sangat gembira dengan 
arah yang akan dicapai Indonesia di 
bawah kepemimpinan Anda. Anda 
sudah menjadi negara terbesar 
k e e m p a t  b e r d a s a r k a n  j u m l a h 
penduduk,” tutur Christopher Luxon. 
“Perekonomian Anda adalah salah 
satu yang paling cepat berkembang 
dan Anda adalah pemain kuncinya,” 
lanjutnya. 

Di sisi lain, residen Prabowo dan 
Presiden Vietnam Luong Cuong 
membahas potensi kerja sama untuk 
m e n c a p a i  t a r g e t  p e rd a g a n g a n 
sebesar 18 miliar dollar AS. Presiden 
Luong juga berharap agar kedua 
negara dapat memperluas pasar dan 
meningkatkan fasilitas perdagangan 
melalui koordinasi kementerian 
terkait. 

“ S a y a  k i r a  k i t a  h a r u s 
menyarankan agar kedua belah pihak 
dapat memperluas pasar mereka dan 
saya telah meminta menteri terkait 
untuk memperluas pasar kita," kata 
Presiden Luong Cuong. 

Tak hanya itu, Presiden Luong 
Cuong mengusulkan peningkatan 
h u b u n g a n  b i l a t e r a l  m e n j a d i 
comprehensive strategic partnership 
pada perayaan 70 tahun hubungan 
diplomatik kedua negara tahun 
depan. (wid, rla, ist/dya)

Prabowo Sorot Perdagangan Bebas dan Adil

Presiden	Prabowo	Subianto	saat	family	photo	dalam	rangkaian	acara	KTT	APEC	di	Lima,	Peru.	

(dok	Biro	Pers	Sekretariat	Presiden)

3 Poin Penting Pidato 
Prabowo Subianto pada 
Sesi Dialog APEC di Peru

KTT APEC Peru Hasilkan Deklarasi Machu Picchu

APEC harus menjadi jembatan untuk 

ketahanan (bridge to resilience) di 

mana Presiden Prabowo menyoroti 

pentingnya memperkuat kerja sama 

dalam transisi energi bersih dan 

pembangunan infrastruktur yang 

tangguh terhadap perubahan iklim. 

APEC harus menjadi jembatan untuk 

inovasi (bridge to innovation).Presiden 

Prabowo menyerukan pentingnya 

transformasi digital yang inklusif 

dengan mengatasi kesenjangan akses 

teknologi dan juga transfer teknologi 

antarnegara anggota APEC untuk 

mendorong inovasi di kawasan.

APEC harus menjadi jembatan untuk 

inklusi (bridge to greater inclusion). 

Presiden Prabowo menegaskan bahwa 

m a n f a a t  p e m b a n g u n a n  h a r u s 

dirasakan oleh semua komunitas dan 

individu. Oleh karena itu, Presiden 

Prabowo mendorong upaya pe-

ngentasan kemiskinan, pemberantasan 

korupsi, serta penguatan tata kelola 

yang transparan.
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DPR: Investasi Masih Kurang Rp300 M

Selama tahun 2023 dan 2024, 
Apple menjual produk handphone, 
komputer, dan tablet (HKT) sebanyak 
3,8 juta unit.

S e b e l u m nya ,  Wa k i l  M e n te r i 
Perindustrian Faisol Riza mengatakan 
bahwa pihaknya sudah mendengar 
soal rencana Apple berinvestasi di 
Indonesia,  namun dia berharap 
komitmen itu benar-benar dijalankan.

"Kami berharap bahwa komitmen 
yang sekarang disampaikan ini 
(rencana investasi Apple senilai 10 
juta dolar AS) bisa dijalankan sesegera 
mungkin," kata Faisol di sela-sela acara 
Indonesia Seamless Tube Summit di 
Jakarta pada Rabu, 6 November 2024 
seperti dilansir dari Antara.

Larangan iPhone 16 dijual di 
Indonesia diberlakukan pemerintah 
karena tidak mengantongi sertifikat 
Tingkat Komponen Dalam Negeri 
(TK DN)  seb a ga i  sya ra t  m u t la k 
b e r j u a l a n  d i  I n d o n e s i a .  U n t u k 
mendapatkan sertifikat tersebut, 
Apple harus melakukan investasi 
dengan tiga skema, yakni pembuatan 
pabrik manufaktur, inovasi, atau 

melalui skema pembuatan aplikasi.
Adapun sebelumnya pihak Apple 

sudah berkomitmen untuk melakukan 
investasi di Indonesia dengan skema 
inovasi melalui pembangunan Apple 
Academy ke-empat di Indonesia, 
dengan nilai  penanaman modal 
mencapai Rp1,71 triliun.

Dari komitmen itu, Kemenperin 
menyatakan Apple baru merealisasi-
kan investasi sebesar Rp1,48 triliun, 
sehingga masih kurang sekitar Rp240 
miliar. Seri iPhone 16 yang saat ini 
telah masuk ke Indonesia hanya 
terbatas untuk pemakaian pribadi 
para penumpang dari luar negeri. 
Namun larangan tidak berlaku untuk 
produk Apple lain seperti laptop 
Macbook atau tablet iPad.(din, rla, 
ist/dya)

ekonomi yang lebih signifikan, serta 
menyusun regulasi yang mendorong 
redistribusi ekonomi, seperti tingkat 
komponen dalam negeri (TKDN) 
untuk produk yang dipasarkan di 
Indonesia.

"Jika Apple tidak segera me-
realisasikan komitmennya, maka 
pemerintah harus mempertimbang-
kan langkah tegas, termasuk evaluasi 
regulasi perdagangan dan investasi 
untuk perusahaan asing," ujar dia.

Menurut dia,  Komisi XI DPR 
berkomitmen untuk terus mengawal 
isu ini agar kepentingan nasional dan 
kesejahteraan masyarakat menjadi 
prioritas utama, bukan sekadar 
keuntungan bagi perusahaan global.

Sebelumnya, Kementerian Per-
industrian menonaktifkan nomor seri 
International Mobile Equipment Identity 
(IMEI) bagi produk iPhone 16 yang ter- 
bukti diperjualbelikan dalam negeri.

Hal itu karena seri terbaru buatan 
perusahaan raksasa Apple itu belum 
bisa masuk ke pasar domestik, 
mengingat adanya komitmen investasi 
yang belum diselesaikan.

JAKARTA - Apple Inc. dikabarkan akan 
membangun pabrik di Bandung 
dengan investasi sebesar Rp158 miliar 
untuk memproduksi lebih banyak 
produk di Indonesia. Hal ini sebagai 
jawaban atas larangan penjualan 
iPhone 16 di sini. 

Namun Wakil Ketua Komisi XI DPR 
R I  M u h a m m a d  H a n i f  D h a k i r i 
menyatakan, berdasarkan audit, Apple 
harus berinvestasi senilai Rp300 
miliar lagi dari total komitmen mereka 
sebesar Rp1,7 triliun.

Ia meminta perusahaan teknologi 
a s a l  A m e r i k a  S e r i k a t  i t u 
merealisasikan sisa investasi dan 
meningkatkan kontribusi kepada 
perekonomian Indonesia.

Menurut dia, investasi tersebut 
jauh dari pendapatan penjualan Apple 
yang mencapai Rp30 triliun di tanah 
air.

"Ini bukan hanya soal angka, tapi 
soal keadilan. Dengan pendapatan 
seb esa r  i t u ,  A p p le  seha ru snya 
memberikan kontribusi nyata yang 
s e b a n d i n g  u n t u k  m e n d u k u n g 
pembangunan ekosistem teknologi 
dan digital di Indonesia,” kata Hanif 
Dhakiri dalam pernyataan di Jakarta, 
Minggu (17/11/2024).

Ia  menilai  kontribusi  Apple 
terhadap ekonomi Indonesia yang 
m i n i m  t e r s e b u t  m e n u n j u k k a n 
lemahnya tanggung jawab sosial 
perusahaan terhadap negara tempat 
mereka meraup keuntungan besar.

Oleh karena itu, ia mendorong 
pemerintah memanggil Apple secara 
resmi ke Indonesia guna memberikan 
penjelasan mengenai ketimpangan ini.

Ia juga berharap pemerintah 
mengkaji ulang insentif dan kebijakan 
investasi asing, agar perusahaan yang 
mendapatkan keuntungan besar di 
tanah air memberikan kontribusi 

(Ilustrasi)	iPhone	16	belum	memenuhi	persyaratan	TKDN	sebesar	40%,	yang	wajib	dipenuhi	untuk	semua	

perangkat	yang	beredar	di	Indonesia.(ist)

Apple Bakal Bangun Pabrik Rp 158 M Agar Bisa Jualan di RI 

kemarin kan ada indikasi kejahatan 
keuangan. Nah itu silahkan lanjut 
ditelusuri,” imbuh Sahroni.

Sahroni juga mengimbau agar para 
orang tua mendidik anak-anaknya 
agar tidak menjadikan perundungan 
(bullying) sebagai hal yang dianggap 
wajar.

Sahroni juga berharap agar semua 
pihak selalu bisa menahan berlaku 
sesuai dengan ketentuan yang ada. 
“Buat orang tua, buat anak, siapa pun 
itu, perasaan emosi itu pasti kadang 
terlintas ke diri kita, namanya juga 
manusia. Tapi tolong jangan pernah 
kebablasan, ingat ini negara hukum,” 
tutur Sahroni.  

Belakangan, sejumlah dugaan 
borok Ivan Sugianto pun satu per satu 
mulai dibongkar warganet. Mulai dari 
dugaan kepemilikan klub malam, 
keterlibatan mafia judi online, hingga 
kasus pemerasan.  

Adapun kelakuan Ivan mulai ramai 
diperbincangkan di medi sosial X. 
Salah satunya yang cukup intens 
membahas adalah akun @faridhcrb.

Kabarnya, selain terlibat dugaan 
masalah mafia judi online, Ivan juga 
disebut pernah melakukan pemerasan 
terhadap seorang pendeta.

"Ivan g*blok belum kelar masalah 
mafia judol sekarang muncul lagi ini. 
Gak takut kualat lu meras pendeta. 
Lagi-lagi Polda Jatim lokasi tempat 
pemerasan Ivan. Yakin nih Polda Jatim 
enggak tau hal ini. Hobi lu bikin susah 
bekingan lu aja Ivan," tulis keterangan 
dalam akun tersebut dikutip pada 
Minggu (17/11/2024).  

" S e k a r a n g  p u s i n g  m e r e k a 
menyanggah pertanyaan wartawan. 
Akhirnya tiap ada wartawan telepon 
a l a s a n  o p e ra to r nya  t i d a k  b i s a 
dihubungi," sambungnya. (pra, ant, 
ist/dya)

Hal tersebut disampaikan 
Sahroni usai menyambangi 
Ivan Sugiamto di Polrestabes 
S u r a b a y a ,  S a b t u 
( 1 6 / 1 1 / 2 0 2 4 ) . S a h r o n i 
mengingatkan kepada Ivan 
dan juga seluruh orang tua, 
untuk bersikap dewasa dalam 
menyelesaikan permasalahan 
yang menimpa anak.

“ Pe s a n  ke p a d a  s e m u a 
orang tua, termasuk juga untuk 
saya, bahwa kita sebagai orang 
tua harus bisa menyelesaikan 
permasalahan secara dewasa,” 
katanya dilansir dari Antara 

pada Minggu (17/11/2024).
“Kalau ada hal-hal yang terjadi di 

ranah hukum, silakan tempuh jalur 
hukum, tidak main persekusi sendiri. 
Makanya untuk kasus Ivan ini, diusut 
saja hingga tuntas,” sambungnya.

“Termasuk temuan PPATK-nya, 

SURABAYA- Wakil Ketua Komisi III 
DPR RI, Ahmad Sahroni mendesak 
polisi mengusut tuntas temuan Pusat 
Pelaporan dan Analisis Transaksi 
Keuangan (PPATK) soal dugaan 
akt ivitas  keuangan i legal  yang 
dilakukan oleh Ivan Sugiamto.

Anggota DPR RI Desak Polisi Usut Temuan PPATK Terkait Ivan Sugiamto
Buntut Perundungan Siswa di Surabaya

Wakil	Ketua	Komisi	III	DPR	Ahmad	Sahroni	menemui	Ivan	Sugiamto,	tersangka	

yang	paksa	siswa	SMA	di	Surabaya	menggonggong.	(dok.	IG	@ahmadsahroni88)
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Soal Konflik Agraria, 3 Cawagub Jakarta Kompak Janji Tak Gusur Warga

dijadikan ruang terbuka hijau. Dengan 
hunian baru yang terjangkau kami 
akan membangun hunian terjangkau 
sebanyak 1 juta unit itu yang kami 
tekatkan untuk warga Jakarta ke 
depan," katanya.
Pramono	soal	Tanggul	Laut	

Sementara itu, Calon Gubernur 
Jakarta nomor urut 3, Pramono Anung, 
berkomitmen mendukung pem-
bangunan tanggul laut di sepanjang 
pesisir utara Jakarta. Pramono me-
nyampaikan hal  tersebut  saat  
menjawab pertanyaan panelis debat 
pilkada Jakarta, soal efektivitas 
pembangunan tanggul laut raksasa 
sebagai mitigasi ancaman teng-
gelamnya Jakarta akibat kenaikan 
permukaan air laut.

“Giant sea wall sudah masuk sebagai 
Proyek Strategis Nasional (PSN) se-
hingga dengan demikian saya sebagai 
gubernur akan taat asas, meng- ikuti apa 
yang menjadi keputusan pemerintah 
pusat,” kata Pramono di Golden 
Ballroom Hotel Sultan, Jakarta Pusat. 

Dia mengatakan pemerintah 
Jakarta bertanggung jawab untuk 
membangun tanggul laut sepanjang 11 
kilometer. Selain membangun tanggul 
laut, Pramono mengatakan akan 
memadukannya dengan pengem-
bangan kawasan hutan mangrove 
untuk menekan laju abrasi.

“Bukan lagi sekadar giant sea wall, 
kalau saya mau mengusulkan giant 
mangrove wall,” ujar Pramono.

Pramono mengatakan pengem-
bangan kawasan hutan mangrove 
tersebut bisa berkontribusi untuk 
perbaikan ekosistem laut Jakarta. (tar, 
ist, rls/dya)

JJAKARTA	 -Ketiga cawagub Jakarta 
kompak berjanji tak melakukan 
penggusuran bila terpilih nanti. Hal itu 
disampaikan saat ditanya soal strategi 
dan langkah mengatasi konflik agraria.  

Awalnya pertanyaan soal langkah 
mengatasi konflik agraria ditanyakan 
ke cawagub nomor urut 1, Suswono. 
Dia berjanji mengedepankan aspek 
keadilan.

"Pertama adalah aspek keadilan 
dulu, yang kedua kepentingan umum, 
ketiga objektivitas atau berdasar 
scientific baru peraturan. konflik yang 
terjadi biasanya karena ketidakadilan 
maka kami mendahulukan itu,  
membangun dialog agar ada titik temu 
akan bisa diselesaikan win win 
solution," kata Suswono, di debat 
ketiga Pilkada Jakarta, Minggu 
(17/11/2024).

Dia juga akan mendorong agar 
warga Jakarta memiliki hunian murah 
dan terjangkau dengan membangun 
hunian vertikal yang terintegrasi 

d e n g a n  p u s a t  
perekonomian, juga 
transportasi publik. 
Paslon nomor urut 1 ini 
a k a n  m e m b e r i k a n  
kemudahan dengan 
menugaskan BUMD 
untuk tidak sekadar 
m e n g a m b i l  
keuntungan.

" K a l a u  h a r u s  
m e n c i c i l  j u g a  
c i c i l a n n y a  
d i p e r p a n j a n g  a ga r  
nominalnya lebih kecil 
sehingga pada akhirnya 
bisa mendapat hunian 

yang layak. Karena kita tahu banyak 
peristiwa di daerah kumuh kebakaran 
itu tiap hari ada 6 peristiwa di Jakarta. 
Oleh karena itu kami prihatin dan 
insyaallah dengan aspek keadilan 
rakyat Jakarta akan puas," tuturnya.

Cawagub nomor urut 2, Kun 
Wardana merespons pernyataan 
Suswono. Dia mengatakan mengatasi 
konflik agraria harus diselesaikan 
dengan dialog. Dia juga mengatakan 
tidak akan melakukan penggusuran.

"Semua masalah konflik bisa 
diselesaikan dengan dialog, kita perlu 
mereka bisa  para  warga bisa  
memberikan segala sesuatu dengan 
tanpa paksaan, tanpa penggusuran, 
maka dari itu dialog ini menjadi suatu 
hal yang sangat penting," tuturnya.

Dia juga akan mengecek legalitas 
kepemilikan lahan hingga melakukan 
n e g o s i a s i  d e n g a n  wa r g a .  D i a  
menekankan lagi dialog untuk 
menyelesaikan masalah.

" K i t a  a k a n  c e k  l e g a l i t a s  

kepemilikannya, konsolidasi dan 
negosiasi dengan warga, kami yakin 
dengan tadi dengan dialog masalah 
bisa diselesaikan dengan baik," 
ucapnya.

Lalu Cawagub Jakarta nomor urut 
3, Rano Karno mengatakan negara 
harus hadir menjadi mediator 
m e n g a t a s i  m a s a l a h  a g r a r i a .  
Prinsipnya, lanjut dia, menghilangkan 
kekumuhan, bukan kampungnya.

"Penataan kampung secara  
partisipasi bersama warga, kita harus 
libatkan warga, kemudian tidak boleh 
m e n j a u h k a n  d e n g a n  m a t a  
pencariannya, seperti ada lahan di 
pertanian di Kampung Bayam, di 
Kampung Akuarium dekat dengan 
laut, jadi artinya kita tingkatkan 
k e a m a n a n  d i  k a m p u n g  k i t a  
rencanakan memasang CCTV di setiap 
RT RW di seluruh Jakarta dan internet 
gratis," kata Rano.

Dia meyakini dengan hilangnya 
kekumuhan di  kampung akan 
berdampak pada ekonomi warga. Dia 
juga akan bekerja sama dengan 
perguruan tinggi untuk program 
Pancatara.

Kembali ke Suswono, dia sepakat 
dengan penyelesaian konflik lahan 
tanpa menggusur warga. Dia berjanji 
pasangan RIDO tak akan melakukan 
penggusuran.

"Sejalan dengan apa yang saya 
sampaikan, pada dasarnya dialog 
suatu keniscayaan yang dibangun 
sejak awal, maka aspek keadilan yang 
kami dahulukan dan pastikan tak ada 
lagi penggusuran warga, yang ada 
memindahkan dulu ke hunian yang 
layak kemudian ruang kumuh akan 

Mensos: Bansos Pemerintah Pusat Tetap Disalurkan Jelang Pilkada

bansos. "Semuanya, kan biasanya ada 
bahan pokok, lain-lain, tentu nanti 
kalau ada hal hal yang kemudian 
menjadi pertanyaan kami akan 
koordinasikan lagi, tapi substansi-nya 
adalah seperti itu, pengecualian hanya 
pada daerah bencana," ujarnya.

D i a  m e n e g a s k a n ,  s e t e l a h  
pelaksanaan pemungutan suara 
Pilkada 2024 digelar pada 27 
November maka penyaluran bansos 
baru akan diperbolehkan lagi.(tar, wid, 
rls/dya)

JAKARTA	 -	 Menteri Sosial (Mensos) 
Saifullah Yusuf mengatakan, peng-
hentian bantuan sosial (bansos) sementara 
menjelang Pemilihan Kepala Daerah 
(Pilkada) serentak hanya berlaku pada 
bansos yang sumber dananya dari 
Anggaran Pendapatan Belanja Daerah 
(APBD). Sedangkan, bansos yang 
berasal dari Anggaran Pendapatan 
Belanja Negara (APBN) akan tetap 
disalurkan seperti biasa.

" S e s u a i  d e n ga n  ke b u t u h a n  
Kementerian Dalam Negeri, yang 
dihentikan nunggu Pilkada adalah 
yang APBD. Tapi yang APBN ya kami 
secara bertahap. Lebih-lebih, kalau 
dari Kemensos kan semua sudah cash 
transfer, ya.” ujarnya dikutip Minggu 
(17/11/2014). 

Pria yang akrab disapa Gus Ipul itu 
menyatakan, tidak ada daerah yang 
dikecualikan dalam penyaluran 
bansos yang bersumber dari APBN.

Dia menjelaskan, penyaluran 
bansos yang dananya bersumber dari 
APBN dilakukan melalui himpunan 
bank-bank milik negara (Himbara) 

kepada penerima manfaat secara 
langsung dalam bentuk cash atau uang 
tunai. Sedangkan, bagi penerima 
manfaat yang tidak memiliki rekening 
atau jauh dari layanan perbankan, 
dikirim melalui Kantor Pos.

“Bansos dari kami nggak ada yang 
dalam bentuk natural (bansos 
barang), tetapi langsung cash,” kata 
dia.Saifullah pun mengklaim, bansos 
yang dikirim ini  murni untuk 
mencukupi kebutuhan masyarakat 
yang membutuhkan, bukan untuk 
kepentingan politik. “Bansos ini tidak 
untuk politik, tapi ini benar-benar 
untuk kebutuhan mereka,” ucap dia.

Sebelumnya, jelang Pemilihan 
Kepala Daerah (Pilkada) 2024, 
p e m e r i n t a h  b a k a l  m e n y e t o p  
penyaluran bantuan sosial atau 
bansos. Surat edaran (SE) resmi 
terkait penghentian sementara waktu 
p e n y a l u r a n  b a n s o s  h i n g g a  
pelaksanaan Pilkada Serentak 2024 
selesai diterbitkan dan diedarkan, 
Rabu, 13 November 2024.

Wakil Menteri Dalam Negeri 

( W a m e n d a g r i )  
Bima Arya Sugiarto, 
mengatakan peng-
hentian penyaluran 
bansos sementara 
waktu itu, dilaku-
k a n  d i  s e l u r u h  
wilayah Indonesia, 
t e r k e c u a l i  d i  
wilayah terjadinya 
bencana, seperti 
daerah yang dilanda 
e r u p s i  G u n u n g  
Lewotobi Laki-Laki 
di Kabupaten Flores Timur, Nusa 
Tenggara Timur (NTT).

"Kecuali daerah-daerah yang 
sedang tertimpa bencana, kan ada 
letusan di Flores Timur itu ya, kalau 
yang (daerah) lain ditunda dulu 
(penyaluran bansos-nya)," kata Bima, 
di Kompleks Parlemen, Senayan, 
Jakarta, Selasa (12/11/2024) seperti 
dikutip dari Antara.

Bima menjelaskan, penyetopan 
penyaluran bansos sementara itu juga 
dilakukan terhadap semua jenis 

Mensos	Saifullah	Yusuf	mendatangi	keluarga	disabilitas	yang	tak	menerima	bansos	
di	Surabaya.(dok.ist)

Mensos	Saifullah	Yusuf	mendatangi	keluarga	disabilitas	yang	tak	menerima	bansos	
di	Surabaya.(dok.ist)

Suasana	debat	terakhir	Pilkada	Jakarta	2024	di	Hotel	Sultan,	Jakarta,	
Minggu	(17/11/2024).	(Dok.ist)
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3 Buronan Bandar Judi Online Ditangkap, 

Polisi: Total 22 Orang Tersangka terkait Komdigi

menurut data PPATK, Indonesia 
menjadi negara tertinggi pengguna 
judi online. 

Tercatat PPATK, pemain judi online 
di Indonesia sebanyak 4 juta orang 
dengan perputaran uang hingga 168 
juta transaksi judi online dengan total 
akumulasi perputaran dana mencapai 
Rp327 triliun sepanjang tahun 2023. 

 “ O l e h  k a r e n a  i t u ,  s a y a 
m e n g u s u l ka n  ke p a d a  P re s i d e n 
Prabowo Subianto agar menjadikan 
judi online ini sebagai kondisi darurat, 
sama seperti peredaran gelap narkoba 
di Indonesia. Di mana satgas judi 
online yang dibentuk oleh pemerintah 
i t u  a d a  p e n c e g a h a n  d a n 
penindakannya bisa lebih maksimal. 
Karena itu, para Kapolda di seluruh 
I n d o n e s i a  t e r m a s u k  K a p o l d a 
Sumatera Utara yang diharapkan juga 
bisa berkontribusi dengan maksimal,” 
ujar Nasir saat mengikuti Kunjungan 
Kerja Spesifik Komisi III DPR ke 
Mapolda  Sumut ,  Medan,  Jumat 
(16/11/2024). 

Menurut Politisi F-PKS ini, kinerja 
Kapolda Sumut untuk memberantas 
judi online ini sudah cukup baik, yang 
d i  m a n a  k e p o l i s i a n  s u d a h 
mengusulkan ratusan situs judi online 
ke Kementerian Komunikasi dan 
Digital (Komdigi) untuk diblokir. 

Selain itu, Legislator Dapil Aceh II 
ini  mengatakan, PPATK sebagai 
Lembaga resmi pemerintah yang 
m e m i l i k i  ke we n a n ga n  a n a l i s i s 
transaksi keuangan bisa bekerja sama 
dengan baik dengan aparat penegak 
hukum.

Di sisi lain, TNI semakin serius 
menangani persoalan judi online 
(judol) di kalangan prajurit dengan 
mengerahkan satuan siber di berbagai 
level. Upaya ini menjadi langkah 
p e n t i n g  d a l a m  m e n c e g a h 
penyalahgunaan gawai di lingkungan 
militer, meskipun persoalan besar 
tetap mengadang.

Wakil Inspektur Jenderal TNI 
Mayjen TNI Alvis Anwar menjelaskan 
satuan siber dari Mabes TNI sampai 
markas besar angkatan dilibatkan 
dalam menyaring akses aplikasi judi 

daring. Namun, efektivitasnya tidak 
bisa mencapai angka sempurna. 

"Kita tahu semua mudah sekali 
membuka aplikasi-aplikasi tersebut. 
Saringannya dilakukan di satuan siber 
TNI, tetapi tentu tidak bisa 100 persen, 
karena jumlah prajurit cukup besar 
dan penggunaan gawai sangat masif," 
kata Alvis di Mabes TNI, Cilangkap, 
Jakarta,  Minggu (17/11/2024).

Alvis juga berharap prajurit lebih 
bijak dalam memanfaatkan gawai agar 
tidak digunakan untuk bermain judi 
o n l i n e .  S a t g a s  P e n c e g a h a n , 
P e m a n t a u a n ,  d a n  P e n i n d a k a n 
Pelanggaran Prajurit TNI, yang mulai 
b e k e r j a  R a b u  ( 1 3 / 1 1 / 2 0 2 4 ) , 
memprioritaskan empat persoalan 
u t a m a  y a k n i  j u d i  o n l i n e , 
penyelundupan, narkoba, dan korupsi. 
Satgas ini dipimpin Letnan Jenderal 
TNI Muhammad Saleh Mustafa.

Alvis menyampaikan satuan siber 
di berbagai instansi militer digunakan 
untuk melacak serta memetakan 
jumlah prajurit yang terlibat aktivitas 
tersebut. "Kami manfaatkan sumber 
daya seperti Satuan Siber TNI, BAIS, 
Pussansiad, Satuan Siber TNI AL, dan 
TNI AU. Langkah awal kami adalah 
melihat seberapa besar sebenarnya 
angka tersebut," papar Alvis.  ( wid, rls, 
ant/dya)

bersinergi dengan Kemkomdigi untuk 
menyelesaikan proses hukum kasus 
judi online.

"Bagaimana pun juga kita akan 
sinergikan dengan kementerian agar 
tidak terulangi lagi hal-hal yang 
merugikan masyarakat," ungkapnya 
usai Audiensi dengan Menkomdigi 
Meutya Hafid di Kantor Kejaksaan 
Agung, pada Kamis (14/11/2024) lalu, 
dikutip dari siaran pers.

Pria yang akrab dikenal sebagai ST 
Burhanuddin itu menyatakan kalau 
s a a t  i n i  p e n a n g a n a n  p e g a w a i 
Kementerian Komdigi yang terlibat 
kasus judi online masih pada tahap 
penyidikan.

“Kalau untuk judi kan sekarang 
masih dalam penyidikan tapi nanti 
t i n d a k  l a n j u t nya  d i  d a l a m  p e -
nuntutan,” ungkapnya.

S e m e n t a ra  i t u  M e n ko m d i g i 
Meutya Hafid menegaskan kedua 
lembaga memiliki komitmen bersama 
dalam penanganan judi  online. 
Menurutnya, komitmen ini penting 
untuk menyelesaikan persoalan 
tersebut dilakukan sedini mungkin.

"Meskipun mungkin belum sampai 
di  Kejaksaan,  namun demikian 
ekosistem untuk kerja bersama atau 
komitmen bersama ini kita mulai sejak 
awal," kata dia.

Meutya Hafid menekankan sinergi 
Ke m e n t e r i a n  Ko m d i g i  d e n g a n 
Kejaksaaan Agung sesuai dengan 
arahan Presiden RI Prabowo Subianto 
agar semua lembaga harus bersatu 
padu menangani dan mencegah judi 
online.

"Ini juga sesuai dengan arahan 
Presiden yang menyampaikan bahwa 
semua bidang semua institusi harus 
b e r s a t u  p a d u  m e n a n g a n i  d a n 
mencegah judi online ini. Nanti pasti 
akan ke mari juga penanganan atau 
kepastian hukumnya," papar dia.

Usul	Jadi	Darurat	Nasional
Anggota Komisi III DPR RI M. Nasir 

Djamil mengusulkan agar status 
kejahatan judi online ini menjadi 
kedaruratan nasional.  Pasalnya, 

JAKARTA  -  Direktorat  Reserse 
Kriminal Umum (Ditreskrimum) 
Polda Metro Jaya menangkap tiga 
tersangka baru dalam kasus judi 
online ( judol) yang melibatkan 
pegawai Kementerian Komunikasi dan 
D i g i t a l  ( K o m d i g i ) ,  S a b t u 
(16/11/2024). Mereka sebelumnya 
berstatus buron atau masuk dalam 
daftar pencarian orang (DPO) oleh 
aparat kepolisian.

“A l h a m d u l i l l a h ,  k a m i  t e l a h 
melakukan atau berhasil melakukan 
penangkapan terhadap tiga orang 
DPO, yaitu inisial B, kedua inisial BK, 
dan ketiga inisial HF,” ujar Direktur 
R e s e r s e  K r i m i n a l  U m u m 
(Dirreskrimum) Polda Metro Jaya 
Kombes Wira Satya Triputra kepada 
awak media, Minggu (17/11/2024).

Wira menyebut, penangkapan 
tersebut semakin menambah jumlah 
tersangka dalam kasus judol yang 
melibatkan pegawai Kementerian 
Komdigi kini mencapai 22 orang.

Seusai ditangkap dan dijemput di 
Bandara Internasional Soekarno-
Hatta, ketiga tersangka langsung 
menjalani pemeriksaan intensif di 
Polda Metro Jaya.

Berdasarkan pendalaman yang 
s u d a h  d i l a ku ka n  t i m  p e ny i d i k 
Ditreskrimum Polda Metro Jaya, ketiga 
tersangka baru ini memiliki peran 
langsung terhadap kegiatan judol di 
Tanah Air. Mereka adalah bandar yaitu 
pemilik sekaligus pengelola ribuan 
laman judi,  yang tidak diblokir 
pegawai Kementerian Komdigi.

Operasional ribuan laman judi 
daring yang mereka kelola, tentunya 
didukung oleh oknum Kementerian 
Komdigi yang lebih dulu diamankan 
pihak kepolisian. Wira menambahkan 
baik B,  BK,  dan HF seluruhnya 
merupakan warga biasa dan bukan 
pegawai kementerian itu.

“Bukan (pegawai Kementerian 
Komdigi). Sipil semua. Untuk pegawai 
Komdigi yang sudah kami tahan ada 10 
orang,” ujarnya.

Dari tangan B, BK, dan HF, penyidik 
Polda Metro Jaya menyita barang bukti 
berupa uang senilai Rp 600 juta dan 
tiga kartu ATM.

Wira menyebut, penyidik terus 
mengembangkan dan melakukan 
penangkapan terhadap tersangka lain. 
Begitu juga dengan barang bukti 
tambahan berdasar keterangan yang 
disampaikan tersangka.

S e b e l u m n y a ,  K e m e n t e r i a n 
Komunikasi dan Digital (Komdigi) juga 
menggandeng Kejaksaan Agung 
(Kejagung) untuk memberantas kasus 
judi online.

Jaksa Agung Sanitiar Burhanuddin 
m e n g a k u  b e r k o m i t m e n  d a l a m 
menangani kasus tersebut secara 
serius. Menurutnya, Kejagung akan 

Sebanyak	3	tersangka	yang	terlibat	dalam	kasus	website	judi	online	yang	melibatkan	oknum	

Kementerian	Komdigi	berhasil	ditangkap	oleh	Direktorat	Reserse	Kriminal	Umum	Polda	Metro	Jaya	

di	Jakarta,	Sabtu	(16/11/2024).(antara)

Konten	website	atau	situs	plus	IP

274.583

Konten	meta

Konten	file	sharing

Konten	Google/Youtube

Konten yang Diblokir
Kemkomdigi RI
per November 2024 

Konten	X

12.597

6.280

2.472

Konten	Telegram

Konten	Tiktok	

107

40

Konten	App	Store

1.313

SUMBER	PPATK,	6	November	2024
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baru menjadi solusi yang 
lebih efektif.

" H a s i l  ka j i a n nya  
begitu, jadi memang 
tidak boleh beroperasi 
ke m b a l i  d a n  h a r u s  
diganti dengan yang 
baru," ujar pria yang juga 
menjabat sebagai Kepala 
Dinas PUPR Kota Batu 
i n i ,  M i n g g u  
(17/11/2024). 

Alfi menyampaikan, 
di 2024 ini sejatinya DLH 
Kota Batu telah meng-
usulkan pemeliharaan 
b i a n g l a l a  t e r s e b u t .  
Namun, ia menekankan 
hasil kajian menyebut-
kan perbaikan semen-

tara tidak akan memberikan manfaat 
jangka panjang 

"Maka dari itu, kami lebih memilih 
untuk menggantinya dengan bianglala 
yang lebih aman dan kuat, daripada 
melakukan pemeliharaan yang hanya 
akan bertahan untuk satu tahun," 
terangnya. 

Saat ini, sambung Alfi, pihak DLH 
masih melakukan kajian mendalam 
terkait jenis dan ukuran bianglala baru 
yang akan dipasang di Alun-Alun Kota 
Batu ini. Menurutnya, telah ada 
beberapa opsi yang saat ini menjadi 
pertimbangan Pemkot Batu. 

6 malangraya
Senin, 18 Novemebr 20246
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MALANG  - Bianglala ikonik yang telah 
menjadi simbol Alun-Alun Kota Batu 
akan segera diganti dengan model 
baru pada tahun 2025 mendatang. 
Pemerintah Kota (Pemkot) telah 
menyiapkan anggaran sebesar Rp 7 
miliar untuk proyek ini ,  yang 
rencananya akan dimasukkan dalam 
Rancangan APBD (RAPBD) 2025. 

Plt Kepala Dinas Lingkungan 
H i d u p  ( D L H )  Ko t a  B a t u ,  A l f i  
Nurhidayat mengatakan, keputusan 
ini diambil setelah dilakukannya 
kajian bahwa bianglala yang ada saat 
ini sudah tidak layak beroperasi, 
sehingga penggantian dengan fasilitas 

"Jadi apakah itu dengan membeli 
bianglala yang lebih besar. Atau tetap 
mempertahankan ukuran yang sama 
dengan bianglala yang lama yakni 30 
an meter. Yang jelas, kami ingin 
memastikan bahwa bianglala baru ini 
tetap menjadi daya tarik wisatawan," 
tambahnya.

Lebih lanjut, Alfi mengungkapkan, 
meskipun telah mengalokasikan Rp 7 
miliar dalam APBD 2025, Pemkot Batu 
juga tengah menjajaki kemungkinan 
untuk melibatkan investor dalam proyek 
ini. Yakni melalui skema pem-
bangunan berbasis masyarakat atau 
community based development (CBD).

S e m e n t a r a  i t u ,  d a r i  s i s i  
masyarakat, beberapa wisatawan di 
Kota Batu menyambut baik rencana 
penggantian bianglala ini. "Kalau dulu, 
mesti disempatkan naik bianglala 
kalau ke sini. Ya, kalau dengar mau 
diganti ya alhamdulillah. Semoga 
desainnya tambah bagus," ujar Andi. 

N a m u n ,  t i d a k  s e d i k i t  j u ga  
masyarakat yang berharap agar 
penggantian bianglala tidak hanya 
menjadi fokus Pemkot Batu. "Selain 
biangla la ,  kami  berharap ada  
penambahan fasilitas baru, seperti 
fasilitas pendukung dan kebersihan 
yang lebih diperhatikan. Biar bisa lebih 
nyaman dan menarik pengunjung," 
ujar Endah, warga lainnya yang juga 
sering mengunjungi alun-alun untuk 
berwisata.(Santi /Dya)

Bianglala Alun-alun Kota Batu Bakal Diganti, 

Digerojok Rp 7 M di 2025

MALANG	  - DPRD Kota Malang men-
desak Pemerintah Kota (Pemkot) 
setempat untuk segera menindak 
tegas alih fungsi fasilitas umum 
(fasum) di kavling 21, Sigura-gura 
Residence. Agar memberi efek jera 
bagi pengembang lain, serta mem-
peringatkan mereka untuk lebih mem-
perhatikan aturan penyediaan pra-
sarana dan sarana utilitas umum 
(PSU).

"Kami sudah meminta ke Dinas 
PUPR, mereka menyampaikan akan 
ada penindakan, penertiban terkait 
bangunan itu. Yang melakukan nanti 
Satpol PP karena terkait dengan Perda 
itu semua ada di Satpol PP," ujar 
Anggota Komisi C DPRD Kota Malang 
sekaligus Ketua Fraksi Nasdem PSI, 
Dito Arief Nurakhmadi, Minggu 
(17/11/2024). 

Dito menegaskan, jika ada pihak 
y a n g  m e r a s a  d i r u g i k a n  a t a s  
penindakan ini, mereka seharusnya 
m e n g a j u k a n  g u g a t a n  k e p a d a  
pengembang atau pihak yang menjual 
properti tersebut, bukan kepada 
Pemkot Malang. 

Terlebih menurutnya, setelah 
sempat dimintai klarifikasi, pemilik 
rumah yang bersangkutan juga tidak 
d a p a t  m e n u n j u k a n  s o a l  i z i n  
mendirikan bangunan (IMB) di kavling 
21 tersebut. "Karena yang kami lihat 
adalah wilayah penegakan Perda. Yang 
secara lokasi, itu jelas melanggar 
sehingga tidak ada toleransi dan 
ko m p ro m i .  I n i  r i s i ko  p e m i l i k  
bangunan tersebut," jelasnya. 

D a l a m  h a l  i n i ,  D i t o  j u g a  
mengingatkan masyarakat untuk 
selalu teliti dan memeriksa legalitas 
p r o p e r t i  s e b e l u m  m e l a k u k a n  
transaksi jual beli. "Paling tidak ini 
menjadi pembelajaran bagi kita terkait 
pemberian izin, termasuk khususnya 
IMB dan izin kepada developer untuk 
melakukan pembangunan, itu harus 
jelas," tukasnya. 

Sementara itu, Kepala Bidang 
Perumahan dan Kawasan Pemukiman 
DPUPRPKP Kota Malang, Lukman 
Hidayat, mengonfirmasi pihaknya 
a k a n  s e g e r a  m e n g e m b a l i k a n  
bangunan tersebut ke fungsi awal 
yakni sebagai fasum musala. 

terhambat dan menyebabkan banjir di 
k o m p l e k s  p e r u m a h a n .  Wa r g a  
s e te m p a t  j u ga  b e r h a ra p  a ga r  
permasalahan ini segera diatasi, agar 
t idak terjadi  lagi  banjir  yang 
merugikan mereka.(Santi/Dya)

L u k m a n  j u g a  
m e n j e l a s k a n ,  
p i h a k n y a  t e l a h  
b e r k o o r d i n a s i  
dengan Satpol PP 
mengenai  waktu 
peninda-kan. "Kami 
masih menunggu 
a r a h a n  d a r i  
pimpinan terkait 
k a p a n  t i n d a k a n  
akan dilaksanakan," 
paparnya. 

P a d a  
p e m b e r i t a a n  
s e b e l u m n y a  
diketahui, dampak 
d a r i  p e n g a l i h -
fungsian fasum ini 
t e l a h  l a m a  d i -
rasakan oleh warga 
setempat. Beberapa kali, kawasan 
Sigura-gura Residence dilanda banjir, 
dan warga meyakini hal tersebut 
disebabkan oleh bangunan kavling 21 
yang berdiri di atas drainase. 

Akibatnya,  aliran air hujan 

Desak Tindak Tegas Alih Fungsi Fasum Sigura-gura

DPRD Kota Malang Wanti-wanti Pengembang Lain

Jalan	ambles	akibat	saluran	drainase	tak	berfungsi	dengan	baik	

di	depan	bangunan	rumah	kavling	21,	Sigura-gura	Residence	Kota	Malang.	

(dokumen	pribadi	warga	Sigura-gura	Residence)

Bianglala	di	Alun-alun	Kota	Batu	tak	lagi	berfungsi.	(Santi/Lenteratoday)

Alfi Nurhidayat.
Plt Kepala DLH Kota Batu

Hasil kajiannya 

begitu, jadi memang 

tidak boleh beroperasi 

kembali dan harus 

diganti dengan yang 

baru, Maka dari itu, 

kami lebih memilih 

untuk menggantinya 

dengan bianglala 

yang lebih aman dan 

kuat, daripada 

melakukan 

pemeliharaan yang 

hanya akan bertahan 

untuk satu tahun," 
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MALAM final Miss Universe 2024 akan 
d i s e l e n g g a r a k a n  p a d a  S a b t u  
(16/11/2024) di Meksiko. Ke-
munculan sosok perempuan berhijab 
di antara para kontestan mencuri 
perhatian dunia. Dia adalah Khadija 
Omar, peserta Miss Universe 2024 
yang mewakili Somalia.

Berasal dari negara bagian timur 
Afrika, Khadija merupakan wakil 
pertama Somalia di perhelatan Miss 
Universe. Khadija juga tercatat sebagai 
perempuan berhijab pertama yang 
akan melenggang di panggung megah 
ajang kecantikan internasional yang 
telah diselenggarakan selama 73 
tahun itu.

Khadija dinobatkan sebagai Miss 
Universe Somalia pada September 
2024 lalu. Kemenangan ini yang 
kemudian membawanya ke malam 
final Miss Universe 2024 di Meksiko. 
Kehadiran Khadija di Miss Universe 
mencetak sejarah dan warna baru di 
ajang ratu kecantikan.

Perjalanan Khadija menuju gelar 
ini sangat menginspirasi. Ia lahir di 
kamp pengungsi Hagadera di Kenya 
dan pindah ke Kanada pada tahun 
2010, tempat ia tinggal hingga kini.

Sebagai seorang perempuan yang 
tangguh, Khadija menjadi contoh bagi 
gadis-gadis muda Muslim yang 
b e r j u a n g  u n t u k  m e l a k u k a n  
perubahan.

K h a d i j a  d i k e n a l  s e b a g a i  
perempuan dengan bakat yang luar 
biasa. Selain menjadi influencer di 
dunia kecantikan dan model terkenal, 
ia juga sangat bangga dengan 
keterampilan meriasnya.

Sosok	Khadija	Omar
Khadija merupakan perempuan 

berdarah Somalia yang lahir di kamp 
pengungsian Hagadera, Kenya, yang 
dikelola oleh Kantor Lapangan UNHCR 
Alinjugur. Khadija dan keluarga hidup 
di wilayah pengungsian yang sulit dan 
penuh tantangan. Karenanya, pada 
2010 keluarga Khadija memutuskan 
untuk bermigrasi ke Kanada demi 
mencari kehidupan yang lebih baik.

Pengalaman hidup yang berat 
mendorong Khadija untuk tumbuh 
menjadi perempuan yang kuat. Ia ingin 
menjadi perempuan Muslim yang 
tangguh dan gigih untuk membawa 
perubahan di dunia.

Dikutip dari Grazia Magazine, 
setelah menetap di Kanada, Khadija 
mengenyam pendidikan di Universitas 

Yo r k  u n t u k  m e n d a l a m i  i l m u  
community building dan brand 
development. Selain itu, ia juga 
mengembangkan minat dan bakatnya 
di berbagai bidang, termasuk fotografi, 
makeup, dan social media marketing.

Di samping kesibukannya itu, 
Khadija juga aktif dalam kegiatan 
kemanusiaan dengan menyebarkan 
pesan akan pentingnya menghargai 
keberagaman. Khadija juga tak kenal 
lelah untuk meningkatkan kualitas 
pendidikan dan perawatan kesehatan 
dengan berbagai inisiatifnya.

Perempuan 23 tahun itu juga 
sempat menjadi relawan di organisasi 
PadMad Kenya hingga National 
Geographics. Saat itu, inisiatif Khadija 
berfokus pada isu kebersihan 
menstruasi hingga aksi melawan 
perubahan iklim.

Sebagai perempuan, Khadija 
juga turut memperjuangkan 
pentingnya inklusivitas di 
industri kecantikan. Ia juga 
berusaha untuk mengubah 
s t i g m a  p a d a  p e re m p u a n ,  
terutama perempuan muda 
muslim agar lebih berani 
mengejar mimpi mereka.

Sebelum melenggang ke 
Miss Universe, Khadija juga 
sudah berkiprah sebagai 
p e re m p u a n  b e r h i j a b  
pertama yang menjadi 
kontestan Miss World 
pada 2021 silam. 
Selain itu, Khadija 
j u g a  b e r h a s i l  
m e n j a d i  m e n -
duduki posisi runner 
up ke-3 dan di-
nobatkan sebagai 
Miss Photogenic di 
ajang Miss Universe 
Kanada 2024.

Seorang	aktivis	social
Omar kerap dikenal 

sebagai perempuan yang 
berusaha untuk menantang 
standar kecantikan dengan 
latar belakangnya. Ia memahami 
pentingnya representasi dan 
meningkatkan kesadaran.

Omar menjadikan masa lalunya 
sebagai sumber kebanggaan dan 
semangat tak tergoyahkan yang jauh 
melampaui kecantikan.Ia juga gemar 
membangun kesadaran akan perubahan 
i k l i m  ya n g  b e r d a m p a k  p a d a  
negaranya, Somalia. (nei,ist/dya)

Kontestan Miss Universe Pertama yang Berhijab

KHADIJA OMAR 

Foto: 
Instagram/

@khadija.omarr
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pada makanan bisa berbeda-beda, 
tergantung proses pengolahan dan 
penyimpanannya. Semakin lama 
makanan disimpan, semakin tinggi 
pula kadar tiraminnya.

Berikut ini adalah beberapa jenis 
makanan tinggi tiramin:

1.	Keju
Umumnya, jenis keju tertentu yang 

disimpan dalam waktu lama, seperti 
ke j u  c h e d d a r,  p a r m e s a n ,  d a n  
mozarella, mengandung tiramin yang 
tinggi. Oleh karena itu, jika Anda ingin 
mengonsumsi keju, pilihlah alternatif 
keju yang mengandung lebih sedikit 
tiramin, seperti keju krim, keju ricotta, 
atau keju cottage.

2.	Daging	olahan
Sama halnya dengan keju, daging 

olahan termasuk dalam jenis makanan 
tinggi tiramin. Daging olahan yang 
dimaksud meliputi sosis, daging asap, 
dan pepperoni. Tak hanya daging, 
beberapa jenis olahan ikan, seperti 
ikan asap dan bakso ikan pun memiliki 
kadar tiramin yang tinggi.

3.	Buah	citrus
Beberapa jenis buah golongan 

citrus, seperti jeruk, jeruk bali, jeruk 

TIRAMIN  merupakan hasil pe-
mecahan asam amino jenis tirosin 
yang ditemukan di berbagai sumber 
makanan hewani maupun nabati. 
Sebenarnya, tubuh memiliki enzim 
monoamin oksidasi (MAO)yang 
berperan dalam menghancurkan 
tiraminagar tidak menumpuk dalam 
tubuh.

Salah satu pemicu meningkatnya 
kadar tiramin dalam tubuh adalah 
konsumsi makanan tinggi tiramin. Jika 
dikonsumsi secara berlebihan, jenis 
makanan ini bisa menyebabkan 
sejumlah masalah kesehatan, seperti 
sakit kepala dan tekanan darah tinggi.

Namun, konsumsi obat-obatan 
tertentu atau makanan tinggi tiramin 
secara berlebihan, dapat mengganggu 
kerja enzim tersebut sehingga kadar 
tiramin dalam tubuh pun meningkat.

Kadar tiramin yang tinggi diyakini 
dapat meningkatkan risiko terjadinya 
migrain, hipertensi, dan penyakit 
jantung. Hal ini karena tiramin dapat 
memicu produksi hormon epinefrin di 
dalam tubuh, sehingga detak jantung 
dan tekanan darah meningkat.

DAFTAR	BEBERAPA	JENIS	
MAKANAN	TINGGI	TIRAMIN

Kadar tinggi rendahnya tiramin 

n i p i s ,  d a n  l e m o n ,  d i k e t a h u i  
mengandung kadar tiramin yang 
tinggi.  Oleh karena itu,  meski 
mengandung banyak nutrisi, buah-
buahan ini juga perlu dibatasi 
konsumsinya.

Selain itu, konsumsi buah yang 
terlalu matang, seperti pisang dan 
a l p u k a t ,  j u g a  d i ya k i n i  d a p a t  
meningkatkan kadar tiramin dalam 
tubuh.

4.	Sayuran	fermentasi
Senyawa tiramin yang tinggi dapat 

pula ditemukan dalam makanan hasil 
fe r m e n t a s i ,  m i s a l nya  s ay u ra n  
fermentasi.

Sejumlah studi menyatakan bahwa 
s ay u ra n  ya n g  m e l a l u i  p ro s e s  
fermentasi memiliki kadar tiramin 
yang lebih tinggi dibandingkan dengan 
sayuran segar. Contoh sayuran 
fermentasi adalah acar mentimun dan 
kimchi.

TIPS	MENURUNKAN	KADAR	
TIRAMIN	DALAM	TUBUH

Guna menurunkan kadar tiramin 
dalam tubuh, Anda dianjurkan untuk 
menjalani diet tiramin dengan cara 
mengonsumsi makanan segar atau 
bukan produk olahan, termasuk sayur, 

buah, ikan, daging matang, telur, dan 
susu.

Selain menghindari makanan 
tinggi tiramin, ada sejumlah tips yang 
juga bisa Anda lakukan untuk 
menurunkan kadar tiramin dalam 
tubuh, yaitu:

•  Memasak dan mengonsumsi  
makanan di hari yang sama
• Menyimpan makanan di kulkas, jika 
tidak ingin diolah atau dikonsumsi
• Menghindari konsumsi makanan sisa 
yang disimpan di dalam kulkas lebih 
dari 2 hari

I t u l a h  b e r m a c a m - m a c a m  
makanan yang mengandung tiramin 
tinggi. Selain dari makanan dan 
minuman, konsumsi obat tertentu 
juga dapat memicu peningkatan 
kadar tiramin dalam tubuh, misalnya 
o b a t  p e n g h a m b a t  m o n o a m i n  
oksidase (MAOI) untuk mengobati 
depresi.

Jika Anda mengonsumsi obat-
obatan tertentu atau memiliki kondisi 
seperti migrain, tekanan darah tinggi, 
atau penyakit jantung, hindari 
makanan tinggi tiramin. Konsultasikan 
dengan dokter untuk saran lebih 
lanjut.(nei,ist/dya)

Tiramin, Zat yang Perlu Diwaspadai 
dalam Makanan Sehari-Hari

Keju Daging olahan Buah citrus Sayuran fermentasi

40
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TEKNOLOGI kecerdasan buatan atau 
AI (artificial intelligence) tidak selali 
mengerikan, jika diaplikasikan dengan 
bijak dan etis ,  AI  justru bisa 
memudahkan kegiatan sehari-hari. 
Salah satunya adalah penerapan AI 
dalam alat-alat rumah tangga atau 
h o m e  a p p l i a n c e s  o l e h  b r a n d  
elektronik asal Korea Selatan, LG 
Electronics.

LG Electronics, lewat lini peralatan 
rumahnya yakni LG Home Appliances 
& Air Solutions (LG H&A), telah 
menerapkan teknologi AI beragam 
jenis produknya.

Teknologi AI dalam mesin cuci, AC, 
kulkas, hingga air purifier atau 
penjernih udara mampu mempelajari 
pola penggunaan peralatan rumah 
tangga tersebut dan menyesuaikannya 
dengan preferensi pengguna.

Produk-produk tersebut sudah 
berbasis Internet of Things (IoT), di 
mana setiap produk terkoneksi 
d e n g a n  i n t e r n e t  d a n  d a p a t  
dikendalikan menggunakan aplikasi 
LG bernama ThinQ dan perangkat AI 
hub bernama ThinQ ON.

P e r p a d u a n  p r o d u k  h o m e  
appliances berbasis IoT dan teknologi 
AI dalam ThinQ ON dan aplikasi ThinQ 
menciptakan ekosistem rumah pintar 
AI Home. Selain itu, lewat perangkat 
T h i n Q  O N ,  p e n g g u n a  m a m p u  
mengendalikan seluruh peralatan 
rumah lewat kontrol suara.

Uniknya, LG Electronics menyebut 
teknologi AI mereka dengan istilah 
Affectionate Intelligence, alih-alih 
Artificial Intelligence. Affectionate 
dalam bahasa Indonesia bermakna 
“penuh empati atau kasih sayang”. 
Namun, apa bedanya Affectionate 
Intelligence LG dengan teknologi 

Perangkat ThinQ ON berfungsi 
sebagai penghubung utama dari 
e k o s i s t e m  H o m e  A I  d a n  
menghubungkan peralatan rumah 
tangga yang sudah berbasis Internet of 
Things (IoT). ThinQ ON mampu 
m e l a k u k a n  p e n g e n a l a n  s u a ra  
percakapan dan koordinasi peralatan 
rumah tangga.

Contoh paling sederhana adalah 
pengendalian mesin cuci LG yang 
sudah memiliki teknologi AI DD 
(Direct Drive). Jika pengguna memiliki 
p e ra n g ka t  T h i n Q  O N,  i a  b i s a  
mengendalikan mesin cuci untuk 
mencuci baju olahraga dengan tepat 
hanya dengan menyetel  mode 
“Activewear course” lewat perintah 
suara.

Selain itu, Home AI LG juga bisa 
memberikan arahan atau pengingat 
bagi pengguna untuk melakukan 
pekerjaan rumah tertentu. Misalnya, 
j i k a  s u d a h  w a k t u n y a  u n t u k  
mengangkat cucian, aplikasi ThinQ di 
smartphone akan mengirimkan 
notifikasi pengingat kepada pengguna 
untuk mengambil cucian dari mesin 
cuci. 

Teknologi AI dalam mesin cuci LG 
juga mampu mendeteksi jenis kain 
yang akan dicuci. Dengan pengetahuan 
ini, mesin akan melakukan pencucian 
baju sesuai dengan jenis kain.

Lalu, perangkat ThinQ ON juga bisa 
mengatur lampu di rumah, seperti 
menyalakan atau mengubahnya 
menjadi mode tidur (Sleep Mode). 
Kemudian, j ika pengguna lupa 
menutup pintu kulkas, aplikasi ThinQ 
di smartphone bisa mengirimkan 
notifikasi bahwa pintu kulkas masih 
terbuka.(nei,ist/dya)

Teknologi AI LG didesain untuk 
l e b i h  b e r e m p a t i  d a n  m a m p u  
mempelajari lebih banyak soal 
rutinitas, preferensi, serta perilaku 
pengguna home appliances LG 
Electronics. 

“Anda hanya perlu mengatakan 
kepada AI, dan AI akan langsung 
mengerti apa yang Anda inginkan. 
Memberikan solusi dan fungsi sesuai 
dengan apa yang diinginkan, itu adalah 
apa yang LG pikir sebagai AI Home. 
Inilah bagaimana LG ingin berbicara 
kepada konsumen,” jelasnya.

Tentunya, teknologi ini akan 
membantu para pengguna, termasuk 
p a r a  p e r e m p u a n  s i b u k  y a n g  
m e m b u t u h ka n  b a n t u a n  d a l a m  
mengelola kegiatan domestik.

Cara AI membantu kegiatan rumah 
tangga

Teknologi AI membuat peralatan 
rumah tangga LG mampu dikendalikan 
lewat jarak jauh dan dioperasikan 
secara pintar. 

kecerdasan buatan biasa?
Menurut Project Management 

O f f i c e r  ( P M O )  S m a r t  C o n t ro l  
Laboratory LG Electronics H&A R&D 
Center Daejong Kang, AI dalam produk 
LG didesain untuk memahami 
p e r m i n t a a n  p e n g g u n a  s e c a r a  
ko n t e k s t u a l  d a n  m e m p e l a j a r i  
preferensi pengguna dengan baik.

“Rumah AI tradisional mungkin 
bisa jadi seperti ini: Di saat Anda ingin 
menyalakan lampu, atau Anda ingin 
mengatur AC menjadi 16 derajat dan 
ingin kekuatan anginnya kencang, 
Anda harus memintanya secara 
spesifik. Namun, dalam AI Home 
zaman sekarang, Anda mungkin hanya 
perlu mengatakan, ‘Oh, udaranya 
panas .’  S is tem akan langsung 
memahami Anda dan langsung 
mengetahui preferensi Anda, dan 
m e n g a t u r n y a  s e s u a i  d e n g a n  
kemauan,” jelas Daejong Kang di acara 
LG H&A Press Tour di LG Twin Tower, 
Ye o u i d o ,  S e o u l ,  p a d a  S e l a s a  
(5/11/2024).

Affectionate Intelligence LG, 
Solusi untuk Perempuan Sibuk



Pertunjukan Pembuka IDF 2024

Kolaborasi Tari Jawa & Jepang nan Menghipnotis
misterius. Perpaduan kipas Noh dan 
kostum Bedhaya menghasilkan visual 
yang memukau dan mengesankan.

Ta r i  i n i  m e n g g a m b a r k a n 
negosiasi budaya gender dalam 
konteks pertunjukan transnasional, 
serta isu inovasi, perjuangan kelas, 
dan politik representasi. Bedhaya 
H a g o r o m o  m e n j a d i  p e m b u k a 
Indonesian Dance Festival 2024, 
meninggalkan jejak visual  dan 
emosional yang mendalam bagi 
penikmat seni tari kontemporer. 
(nei,ist/dya)

menuangkan kreativitas mereka ke 
dalam tarian kontemporer baru nan 
memikat.

Mengusung tema “Liquid Ranah”, 
konsep IDF tahun ini mengajak para 
s e n i m a n  d a n  p e n o n t o n  u n t u k 
m e n y e l a m i  k e m u n g k i n a n -
kemungkinan gerak yang cair. Ini 
sesuai dengan tajuk IDF 2024 yakni 
liquid yang dalam bahasa Indonesia 
bermakna cair.

Liquid Ranah merupakan ruang 
bagi para seniman dan penikmat seni 
tari untuk mengeksplorasi karya 
dalam isu seputar gender, pergaulan 
identitas, perjuangan atas ruang gerak, 
memori  kolekt i f  tubuh,  hingga 
spiritualitas. 

Rangkaian acara Liquid Ranah 
diselenggarakan di berbagai lokasi 
yang identik dengan ruang budaya 
Tanah Air, mulai dari Graha Bhakti 
Budaya di Taman Ismail Marzuki, 
Komunitas Salihara Art Center, Institut 
Ke s e n i a n  J a ka r t a ,  s e r t a  G a l e r i 
Indonesia Kaya Mall Grand Indonesia.

Dari 12 karya tari kontemporer 
yang dibawakan, mulai penampilan 
pra-pembuka hingga penutup, satu 
ya n g  m a s i h  m e m b e k a s  a d a l a h 
p e r t u n j u ka n  t a r i  ko n te m p o re r 
Bedhaya Hagoromo pada Sabtu 
(2/11/2024) silam.

Ditampilkan di Graha Bhakti 
B u d a y a ,  t a r i  k o n t e m p o r e r  i n i 
merupakan masterpiece dari maestro 
tari Indonesia, Didik Nini Thowok, 
dalam kolaborasi bersama seniman 
Noh Jepang, Akira Matsui dan Richard 
Emmert.

INDONESIAN Dance Festival (IDF) 
2024 telah sukses digelar pada 2–6 
November lalu.  Meskipun telah 
sepekan usai, tetapi keindahan tari 
kontemporer pembuka IDF 2024 
masih meninggalkan kesan kuat yang 
menghantui hingga saat ini.

IDF 2024 merupakan festival tari 
kontemporer yang sudah berlangsung 
selama tiga dekade. Gelaran ini 
menjadi wadah bagi para pencinta seni 
tari untuk mengekspresikan diri dan 

Mengulas	Tari	Bedhaya	Hagoromo	
yang	menghipnotis

Selama satu jam, para penonton 
dibuat takjub dengan aksi “magis” para 
p e n a r i  d i  a t a s  p a n g g u n g .  Ta r i 
k o n t e m p o r e r  i n i  m e r u p a k a n 
peleburan dari tari Bedhaya Klasik 
Yogyakarta, yang identik dengan 
gerakan lembut dan gemulai, dengan 
drama Noh Klasik asal Jepang yang 
menggetarkan hati.

Perkawinan dua seni klasik ini 
memiliki latar belakang yang menarik. 
Maestro Didik awalnya menemukan 
kesamaan cerita pada tari klasik Jawa 
dan Jepang, yakni pada legenda Jaka 
Tarub. Setelah menemukan “rumus” 
tersebut, Didik bersama 
Richard Emmert dan 
A k i r a  M a t s u i 
m e n j a h i t  u n s u r -
unsur estetika dalam 
tari Bedhaya dan tari 
Noh.

Tarian dimulai dengan musik 
gamelan Yogyakarta–Surakarta 
yang membawa penonton ke suasana 
Jawa. Seorang penari Noh Jepang 
melangkah ringan, seakan melayang.

Sembilan penari Bedhaya menari 
gemulai, mengingatkan pada 
aliran sungai yang tenang dan 
menghipnotis.

Musik gamelan dan mantra 
Noh men-ciptakan rasa 
penasaran dan dihantui.

P a d a  k l i m a k s  t a r i 
Bedhaya Hagoromo, penari 
utama berganti kostum 
dengan jubah dan topeng 
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Pertunjukan	pembuka	Indonesian	Dance	

Festival	2024	Liquid	Ranah,	bertajuk	tari	

kontemporer	"Bedhaya	Hagoromo"	di	Graha	

Bhakti	Budaya	di	Taman	Ismail	Marzuki,	

Jakarta,	Sabtu	(2/11/2024).	
Foto-Foto:	Dok.	IDF	2024
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MEDIA Qatar, Al Jazeera, menyoroti 
p en u ru n a n  kela s  m en en ga h di 
Indonesia  pada tahun ini  yang 
mencapai sekitar 10 juta kasus.Dalam 
artikel bertajuk 'We lost everything': 
the Indonesians falling out of the 
middle class, Al Jazeera menyuarakan 
kekhawatiran salah satu keluarga 
kelas menengah yang terjerembab 
imbas pandemi Covid-19.

Al Jazeera mewawancarai Halimah 
Nasution, warga asal Sumatera Utara 
yang kini kesulitan untuk memulai 
kembali bisnisnya usai jatuh gegara 
pandemi.

Halimah dan suaminya, Agus 
S a p u t ra ,  d a h u l u  m e n d a p a t k a n 
penghasilan sehari-hari dari bisnis 
sewa perlengkapan untuk pernikahan, 
wisuda, dan ulang tahun.

Mereka bisa mengumpulkan 
sekitar Rp30 juta sebulan, bahkan 
s e t e l a h  d i k u ra n g i  u a n g  u n t u k 
membiayai saudara-saudaranya.

Meski mengantongi puluhan juta, 
Halimah dan Agus hanya meng-
habiskan sekitar seperempat dari 
pendapatan mereka. Kondisi ini 
membuat mereka diklasifikasikan 
sebagai kelas menengah atas di 
Indonesia.

Ke l a s  m e n e n ga h  a t a s  ya k n i 
mereka yang memiliki pengeluaran 
bulanan antara Rp2 juta-Rp9,9 juta.

Nasib baik Halimah dan Agus 
dalam bisnis sewanya ternyata tak 
berjalan mulus. Ketika pandemi 
menghantam, acara-acara komunal 
dan pertemuan sosial dilarang.

Hal ini memukul keras bisnis 
mereka sampai-sampai tak ada lagi 
pendapatan selama pandemi."Kami 
kehilangan segalanya," kata Halimah 
kepada Al Jazeera.

Pandemi mereda dan tahun pun 
berganti. Namun, pasangan ini belum 
ku n j u n g  b e r h a s i l  m e m u l i h k a n 
keadaan ekonomi mereka.

Halimah saat ini bekerja sebagai 
petugas kebersihan, yang bekerja dari 
pukul 08.00 pagi hingga pukul 13.00 
siang selama enam hari sepekan 
dengan gaji bulanan sekitar Rp1 juta.

Agus, suaminya, sementara itu 
memanen buah kelapa sawit dengan 
gaji sekitar Rp2,8 juta per bulan.

Seiring dengan ini, mereka pun 
terdepak keluar dari kelompok "kelas 
menengah", bersama dengan jutaan 
orang lain di Indonesia.

Berdasarkan data Badan Pusat 
Statistik, jumlah kelas menengah di 
Indonesia pada 2024 turun sekitar 10 
juta, yakni dari 57,3 juta pada 2019 
menjadi 47,8 juta tahun ini.

Pada saat yang sama, jumlah 
kelompok masyarakat menuju kelas 
menengah atau aspiring middle class 
bertambah dari 128,85 juta menjadi 
137,5 juta.

Dua kelompok ini membentuk 
sekitar dua pertiga dari 277 juta 
penduduk Indonesia.

"Para ekonom menghubungkan 
penurunan ini dengan berbagai 
penyebab, termasuk dampak lanjutan 

dari Covid-19 dan kesenjangan dalam 
jaring pengaman sosial negara 
tersebut," tulis Al Jazeera.

M e d i a  Q a t a r  i t u  m e n g u t i p 
p a n d a n g a n  E g a  Ku r n i a  Ya z i d , 
spesialis kebijakan di Tim Nasional 
P e r c e p a t a n  P e n a n g g u l a n g a n 
K e m i s k i n a n  y a n g  d i k e l o l a 
pemerintah, untuk melihat penyebab 
penurunan kelas tersebut.

Menurut Yazid, penurunan itu 
terjadi di antaranya karena kelas 
menengah Indonesia berkontribusi 
terhadap pendapatan pajak namun 
terbatas dalam menerima bantuan 
sosial. Kelas menengah, kata Yazid, 
mayoritas hanya bisa mencairkan 
b a n t u a n  m e l a l u i  m e k a n i s m e 
ketenagakerjaan formal seperti 
j a m i n a n  k e r j a  d a n  a s u r a n s i 
kesehatan.

Selain itu, kelas menengah juga 
tak menerima secara efektif bantuan 
dalam bentuk lain seperti transfer 
tunai dan subsidi energi.

"Bentuk bantuan lain, seperti 
transfer tunai dan subsidi energi, 
sering mengalami kesalahan inklusi 
dan tidak secara efektif disalurkan ke 
kelompok ini," kata Yazid kepada Al 
Jazeera.

Ancaman	Kenaikan	PPN	12%
D i  s i s i  l a i n ,  K e m e n t e r i a n 

Keuangan akan mulai menerapkan 
tarif Pajak Pertambahan Nilai (PPN) 
sebesar 12 persen pada awal 2025. 
Penyesuaian ini sesuai dengan 
keputusan yang telah diatur dalam 
Pasal 7 ayat (1) huruf b Undang-
Undang Nomor 7 Tahun 2021 tentang 
Harmonisasi Peraturan Perpajakan 
(UU HPP), yang menyatakan bahwa 
tarif PPN 12 persen mulai berlaku 
paling lambat 1 Januari 2025.

Peneliti Center of Economic and 
Law Studies (Celios), Achmad Hanif 
Imaduddin, memahami PPN ini 
memang bisa jadi salah satu alternatif 
kebijakan untuk meningkatkan 
penerimaan negara dan mendorong 
pertumbuhan ekonomi. Namun, di 
Indonesia penerapannya perlu 
memperhatikan konteks lain, seperti 
jumlah kelas menengah semakin 
turun dan daya beli yang semakin 
rendah.

“Dengan kondisi ini, rasa-rasanya 
kebijakan peningkatan PPN menjadi 
tidak relevan dan tidak etis. Sebab, 
kebijakan pemerintah akan semakin 
menekan keleluasaan ekonomi di 
tingkat keluarga,” jelas dia.

Sebab jika PPN naik, maka harga 
barang dan jasa juga naik. Pada 
akhirnya masyarakat akan lebih 
berhati-hati untuk mengeluarkan 
uangnya, alhasil konsumsi rumah 
tangga menurun. Dan jika konsumsi 
rumah tangga menurun, maka tidak 
akan ada perputaran ekonomi.

“Alhasil, keinginan awal untuk 
m e m u t a r  r o d a  e k o n o m i  d a n 
m e n i n g k a t k a n  p e r t u m b u h a n 
ekonomi, justru akan jadi bom waktu 
yang membahayakan kestabilan 
ekonomi negara,” kata dia.

Terlebih, kata Achmad, menarik 
untuk disoroti bahwa besaran PPN di 
Indonesia sudah cukup tinggi bila 

dibandingkan dengan negara di 
wilayah dan kekuatan ekonomi yang 
tidak jauh berbeda. Sebagai contoh, 
PPN di Thailand hanya 7 persen, 
Vietnam dan Laos 10 persen.

“Melalui perbandingan ini, bisa 
dibilang PPN Indonesia sudah cukup 
besar,” ujar dia.

Ekonom Center of Reform on 
Economics (CORE) Indonesia, Yusuf 
Re n dy  M a n i l e t ,  m e n a m b a h ka n 
momentum dari pengenaan tarif baru 
PPN itu seharusnya bisa disesuaikan. 
Artinya jika kondisi perekonomian 
tengah melambat, penerapan tarif 
baru yang lebih tinggi itu berpotensi 
a k a n  b e r d a m p a k  t e r h a d a p 
k e m a m p u a n  k o n s u m s i  s e c a r a 
keseluruhan.

“Hal ini yang juga kemudian 
mendasari argumen kami yang masih 
s e s u a i  d e n g a n  a p a  ya n g  k a m i 
sampaikan sebelumnya, di mana 
melihat kondisi saat ini terutama 
sampai dengan kuartal IV awal, 
nampaknya kebijakan untuk tetap 
mengenakan PPN di 12 persen relatif 
kurang tepat,” jelas dia. 

Menurut Yusuf, beberapa leading 
indikator terutama yang berkaitan 
dengan konsumsi rumah tangga pada 
awal kuartal IV tahun ini, relatif masih 
menunjukkan indikasi pelemahan 
daya beli. Beberapa indikasi itu 
ter l ihat  sepert i  pada  proyeksi 
penjualan riil yang diproyeksikan 
a k a n  r e l a t i f  l e b i h  r e n d a h 
dibandingkan tahun lalu.

Kemudian data terkini Purchasing 
Manager's Index (PMI) manufaktur 
Indonesia pada September 2024 yang 
masih anjlok ke zona kontraksi yakni 
49,2. Kontraksi ini bahkan telah terjadi 
tiga bulan berturut-turut sejak Juli.

“PMI yang masih berada pada level 
kontraktif ini bisa menjadi indikasi 
terkait lemahnya permintaan,” kata 
Yusuf.

Karena itu, lanjut Yusuf, kebijakan 
tarif baru PPN ini secara otomatis akan 
memberikan dampak terhadap kelas 
m e n e n g a h ,  a k h i r n y a  s e m a k i n 
menguat. Apalagi dalam rancangan 
kebijakan APBN di tahun depan, 
insentif yang secara khusus diberikan 
untuk kelas menengah relatif masih 
terbatas, sehingga tidak ada kom-
pensasi yang kemudian didapatkan 
oleh kelas menengah ketika pemerintah 
menaikkan tarif PPN menjadi 12 
persen.

Akan tetapi, perlu kita ingat juga, 
kata Fajry Akbar, penerimaan yang 
dihasilkan dari kenaikan tarif PPN 12 
persen nantinya akan dikembalikan ke 
m a s y a r a k a t  m e l a l u i  p u b l i c 
expenditure.  Pemerintah perlu 
m e m a s t i k a n ,  d a r i  t a m b a h a n 
penerimaan pajak dari kenaikan tarif 
s e b e s a r  1 2  p e r s e n  a k a n  l e b i h 
dinikmati oleh masyarakat bawah-
menengah.

“Saya kira masyarakat akan setuju 
atau menerima, jika kenaikan tarif 
pajak dibarengi dengan manfaat yang 
mereka dapatkan, seperti pelayanan 
fasilitas publik seperti transportasi 
umum ataupun fasilitas kesehatan,” 
jelas Fajry.

Alih-alih pemerintah berfokus 

p a d a  P P N ,  m e n u r u t  C e l i o s , 
p e m e r i n t a h  s e h a r u s nya  d a p a t 
mendiskusikan instrumen perpajakan 
yang lebih progresif dan mendukung 
nilai keberlanjutan. Misalnya, pajak 
produksi batu bara, pajak karbon, dan 
pajak keuntungan mendadak atau 
windfall tax.

“Ketiga perpajakan tersebut tidak 
hanya berpotensi meningkatkan 
pendapatan negara,  tetapi juga 
mendorong arah pembangunan yang 
l e b i h  b e r k e l a n j u t a n  d a n  p r o 
lingkungan,” ujar Achamd.

Perhitungan Celios pada 2024, 
negara bisa memperoleh Rp69,75 
triliun per tahun dari pajak karbon, 
Rp42,71 triliun dari windfall tax, dan 
Rp28,76 - Rp47,59 triliun dari pajak 
produksi batu bara. Artinya, dengan 
ketiga instrumen pajak ini saja, negara 
b i s a  m e n g a n t o n g i  p e m a s u k a n 
tambahan sekitar Rp141,22 triliun 
hingga Rp160,06 triliun.

E k o n o m  C O R E  m e n g a m i n i 
memang sebaiknya pemerintah 
m e n g a m b i l  a l t e r n a t i f  s e l a i n 
menaikkan tarif PPN. Pertama, kata 
Yusuf, pemerintah bisa melakukan 
perubahan pada tarif PPh yang 
sifatnya lebih mengakomodasi tarif 
progresif dan lebih variatif antara 
kelompok pendapatan atas. Terlebih 
saat  ini  otoritas  terkait  punya 
kebijakan ataupun metode baru untuk 
menghitung pajak penghasi lan 
melalui tarif efektif rata-rata.

“ D a n  s aya  k i ra  s e h a r u s nya 
kebijakan ini, dilihat terlebih dahulu 
apakah kemudian efektif dan mampu 
dalam mendorong kenaikan setoran 
pajak melalui pajak penghasilan,” kata 
dia.

Selain itu, pemerintah juga bisa 
berharap pada sumber lain seperti 
pajak orang kaya yang saat ini menjadi 
diskusi di negara-negara berkembang 
sebagai salah satu instrumen dalam 
menopang penerimaan pajak secara 
umum. Di luar itu, ada juga instrumen 
pajak khusus terutama untuk aset 
m e w a h  d a n  p r o p e r t i  y a n g 
dikategorisasi sebagai barang mewah.

“Jadi saya kira untuk periode 
tertentu kebijakan pajak untuk barang 
mewah ataupun properti mewah bisa 
dijadikan alternatif sementara ketika 
pemerintah menunda pengenaan tarif 
baru PPN,” kata dia.

Terakhir, yang tidak kalah penting 
pemerintah juga bisa memberikan 
kompensasi ketika tetap menjalankan 
kebijakan tarif baru PPN 12 persen 
senilai dengan potensi kenaikan dari 
tarif tersebut. Nantinya kompensasi 
tersebut diberikan kepada kelompok 
kelas menengah ke bawah.

“Sehingga kekhawatiran dari PPN 
kemudian bisa memberikan dampak 
terhadap daya beli kelompok ini bisa 
sedikit diminimalisir,” kata Yusuf.

Pe n ga m a t  Pa j a k  C e n te r  fo r 
Indonesia Taxation Analysis (CITA), 
Fajry Akbar, mengatakan, kenaikan 
PPN 12 persen ini memang harus 
dijalankan oleh pemerintah. Pasalnya, 
kebijakan ini sudah masuk dalam 
undang-undang, sehingga tidak bisa 
seenaknya lagi dibatalkan atau 
ditunda.(al Jazeera, ist, tir, wid/dya)
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perubahan sepihak dalam 
k e s e p a k a t a n  a n g k a 
anggaran ser ing  kal i 
menempatkan Banggar 
dalam posisi sulit.

“ K a m i  s e r i n g 
dipertanyakan oleh mitra 
OPD terkait angka yang 
berubah. Ini mencederai 
sinergi yang kita bangun,” 
tambahnya.

Alyadi juga meminta 
a g a r  D P R D  d a n 
Pemerintah Provinsi Jawa 
Timur menjaga hubungan 
yang harmonis.

“Kita semua adalah 
pemimpin, dan kita harus 
memegang teguh sikap 
istiqomah. Sinergi yang 
baik antara Pemprov dan 
DPRD akan membawa 
m a n f a a t  n y a t a  b a g i 

masyarakat Jawa Timur,” ujarnya.
Pernyataan tersebut langsung 

ditanggapi Wakil Ketua DPRD Jatim, 
Sri Wahyuni. “Insyaallah, hal ini akan 
m e n j a d i  p e r h a t i a n  d a r i  B a p a k 
Penjabat Gubernur,” ucapnya singkat.

Ia juga menegaskan bahwa sikap 
istiqamah dalam menjalankan APBD 
sa nga t  pent ing  unt uk  menja ga 
kepercayaan publik. 

“Sinergi yang baik antara DPRD 
dan pemerintah akan memberikan 
dampak positif bagi rakyat Jawa Timur. 
Komitmen yang solid adalah kunci 
k e b e r h a s i l a n , ”  p u n g k a s 
Alyadi.(Adv,Pra/Dya)

dari Opsen Mineral Bukan Logam dan 
Batuan (MBLB) sebesar Rp65 miliar 
p e r l u  d i d u k u n g  d e n g a n  d a s a r 
p e r h i t u n g a n  ya n g  l e b i h  ku a t ,” 
terangnya.

L e b i h  l a n j u t ,  Yo r d a n  j u g a 
menyoroti kinerja Badan Usaha Milik 
Daerah (BUMD) yang masih belum 
optimal. Ia meminta Kepala Biro 
Perekonomian Pemprov Jatim untuk 
segera mengevaluasi BUMD yang 
cenderung mengalami penurunan 
dalam penyerahan dividen kepada 
pemerintah daerah. 

"Evaluasi ini sangat penting agar 
BUMD dapat berperan lebih besar 
dalam mendukung pembangunan 
daerah,” tegasnya.  

Ingatkan	Konsistensi	dan	
Transparansi

Dalam kesempatan itu, 
Alyadi Mustofa, anggota Badan 
Anggaran (Banggar)  dari 
F r a k s i  P K B ,  s e m p a t 
melontarkan interupsi.Dia 
m e n e g a s k a n  p e n t i n g n y a 
konsistensi dan transparansi 
dalam penyusunan anggaran.

“Dengan segala hormat 
kepada TAPD, apa yang sudah 
menjadi kesepakatan bersama 
jangan sampai diubah-ubah 
lagi. Ini penting, agar ke depan 
tidak ada dusta di antara kita,” 
t e g a s  A lya d i  d i  h a d a p a n 
peserta rapat.

Ia mengingatkan bahwa 

SURABAYA  –  B a d a n 
Anggaran (Banggar) DPRD 
Jawa Timur bersama Tim 
Anggaran Pemerintah 
D a e r a h  ( TA P D )  m e -
nyepakati kenaikan target 
pendapatan daerah pada 
A P B D  2 0 2 5  s e b e s a r 
R p 2 , 2 8  t r i l i u n ,  d a r i 
Rp26,16 triliun menjadi 
Rp28,44 triliun. Langkah 
ini untuk mendukung pen-
capaian prioritas pem-
bangunan.

Keputusan itu diambil 
s a a t  ra p a t  p a r i p u r n a 
d e n g a n  a g e n d a  p e -
nyampaian laporan Badan 
A n g g a r a n  ( B a n g g a r ) 
terhadap Rancangan Per-
aturan Daerah (Raperda) 
t e n t a n g  A n g g a r a n 
Pendapatan dan Belanja Daerah 
(APBD) Tahun Anggaran 2025, Sabtu 
(16/11/2024).

Rapat yang berlangsung di Gedung 
DPRD Jatim tersebut dipimpin oleh 
Wakil Ketua DPRD Jatim, Sri Wahyuni. 
D i a  m e nya m p a i ka n  a g e n d a  i n i 
m e r u p a k a n  k e l a n j u t a n  d a r i 
pembahasan sebelumnya yang telah 
dilaksanakan pada rapat paripurna 14 
November 2024 lali. 

"Sebagaimana telah kita ketahui 
bersama, laporan komisi terhadap 
r a n c a n g a n  A P B D  2 0 2 5  t e l a h 
disampaikan pada rapat paripurna 
sebelumnya. Maka hari ini Banggar 
untuk menyampaikan laporannya,” 
ujar Sri Wahyuni.  

Dalam kesempatan tersebut, Juru 
Bicara Banggar DPRD Jatim, Yordan M. 
Batara Goa, menyampaikan hasil 
pembahasan terkait target pen-
dapatan daerah yang direncanakan 
dalam APBD Tahun Anggaran 2025. 

“Badan Anggaran dan TAPD 
sepakat menaikkan target pendapatan 
daerah sebesar Rp2,28 triliun. Dengan 
demikian, pendapatan daerah yang 
semula Rp26,16 triliun kini menjadi 
Rp28,44 triliun,” katanya.

Ia menjelaskan kenaikan tersebut 
d i r a n c a n g  u n t u k  m e n d u k u n g 
pencapaian prioritas pembangunan 
s e s u a i  d e n g a n  R e n c a n a  K e r j a 
Pemerintah Daerah (RKPD) 2025 dan 
Kebijakan Umum Anggaran serta 
Prioritas Plafon Anggaran Sementara 
(KUA-PPAS) 2025.

Banggar menekankan bahwa 
kebijakan anggaran ini bertujuan 
menyelesaikan berbagai problem 
masyarakat mulai dari pengentasan 
kemiskinan hingga peningkatan 
kualitas pelayanan publik. 

“ S e t i a p  k e b i j a k a n  h a r u s 
berdampak nyata bagi masyarakat 
Jawa Timur,” ujar Yordan.

Dengan dinamika yang terjadi, 
DPRD dan Pemprov diharapkan 
mampu menjaga soliditas demi 
memastikan anggaran 2025 benar-
benar membawa perubahan positif 
bagi Jawa Timur. 

Kenaikan	target	Pendapatan	
Daerah	tersebut

berasal dari Pendapatan Asli 
D a e r a h  ( P A D )  s e b e s a r 
Rp266.461.839.119.

Ke m u d i a n  d a r i  p e n d a p a t a n 
transfer dari  pemerintah pusat 
sebesar Rp1.992.567.502 dan dari 
pendapatan Lain-lain pendapatan 
daerah yang sah sebesar Rp28 miliar.

Yo r d a n  j u g a  m e m b e r i k a n 
b e b e r a p a  c a t a t a n  p e n t i n g .  I a 
menegaskan perlunya pengawasan 
ketat dan tindak lanjut serius dalam 
f a s e  p e l a k s a n a a n  A P B D  2 0 2 5 , 
khususnya pada upaya optimalisasi 
penerimaan daerah. 

“Terhadap upaya optimalisasi PAD, 
Banggar berharap hal tersebut tidak 
hanya sebatas komitmen, tetapi juga 
harus diiringi target capaian yang 
jelas. Selain itu, proyeksi penerimaan 

DPRD Jatim Sepakati Kenaikan Target 
Pendapatan Daerah Menjadi Rp28,44 T di APBD 2025

Suasana	rapat	paripurna	dengan	agenda	penyampaian	laporan	Badan	Anggaran	(Banggar)	terhadap	Rancangan	
Peraturan	Daerah	(Raperda)	tentang	Anggaran	Pendapatan	dan	Belanja	Daerah	(APBD)	Tahun	Anggaran	2025,	Sabtu	(16/11/2024).
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Yordan M. Batara Goa
Juru	Bicara	Banggar	DPRD	Jatim,

Badan Anggaran dan TAPD sepakat menaikkan target 
pendapatan daerah sebesar Rp2,28 triliun. Dengan 

demikian, pendapatan daerah yang semula Rp26,16 triliun 
kini menjadi Rp28,44 triliun,” 


